



12.06.2019

**Senioren-Kreisverband BRH-Bernkastel-Kues „On Tour“
 Erlebnisreiche und informative Halbtagesfahrt
 nach Brockscheid, Eckfeld und Mehren**

Allerlei Wissenswertes rund um die alte Handwerkskunst des Glockengießens und den modernen nachhaltigen Tomatenanbau erfuhren die 44 Teilnehmer bei dem ersten diesjährigen Sommerausflug des BRH-Kreisverbands Bernkastel-Kues am 12.06.2019, dessen Kosten für alle BRH-Mitglieder vom Verein spendiert wurden.

Gegen Mittag startete der moderne Reisebus der Fa. Feuerer bei schönem Frühsommerwetter, um die 43 Mitglieder und 1 Gast zu ihren Zielen in der Vulkaneifel zu bringen.

Zunächst wurde die traditionsreiche Glockengießerei Mark in Brockscheid angesteuert. Der Familienbetrieb geht seinem Handwerk bereits seit 1620 nach und fertigt noch heute kleine und große Glocken, aber auch andere Arten von Bronzekunstguss an. Zwei bis drei große Kirchenglocken werden dort im Jahr gegossen, mit der gewünschten Inschrift versehen und es wird für den richtigen Ton gesorgt. Ein Mitarbeiter zeigte in einer anschaulichen Führung, wie der aufwändige und langwierige Arbeitsablauf unter Anwendung von Ziegelsteinen, Lehm, Pferdemit und Rinderhaaren für die Gussform, von Messing oder Glockenbronze für die spätere Glocke, aber auch von wohlgehüteten Familienheimnissen seit Jahrhunderten vonstattengeht.



Nun war es Zeit für einen kleinen Nachmittagsimbiss. Im Bauernhofcafé Morgenfelderhof in Eckfeld wurden die Fahrtteilnehmer mit einem herzlichen „Schiehn, dat dir dooh seid“, dem Motto der Hofbetreiber, begrüßt, ließen sich köstlichen hausgemachten Kuchen oder herzhaft belegte Brote schmecken und fanden Zeit für angeregte Gespräche und Entspannung. Der Vorsitzende Heinz Eckstein freute sich während dieses Aufenthalts, das BRH-Mitglied Rita Kieren für ihre 5-jährige Mitgliedschaft mit einer Ehrennadel und Urkunde auszuzeichnen. Manch einer der BRH-Senioren nahm die Gelegenheit wahr, vor der Weiterfahrt zu dem nächsten interessanten Programmpunkt Wurstspezialitäten aus dem ca. 150 m entfernten modernen Bauernhof mit nach Hause zu nehmen.



Im Gemüseland Vulkaneifel in Mehren werden seit 2016 auf 3,5 Hektar in nachhaltiger Weise Tomaten für eine große Lebensmittelkette in Rheinland-Pfalz angebaut. Die Gewächshäuser werden mit Abwärme aus dem Blockheizkraftwerk eines nahen gelegenen Sägewerks beheizt, die Tomatenpflanzen mit Hilfe von Hummeln bestäubt und die ganze Anlage wurde mit dem Gütezeichen Q&S (Qualität und Sicherheit) ausgezeichnet. Im integrierten Hofladen können nicht nur die Tomaten direkt aus dem Gewächshaus, sondern auch Spargel, Erdbeeren und anderes Obst und Gemüse aus nachhaltigem Anbau günstig erworben werden. Von diesem Angebot wurde eifrig Gebrauch gemacht, bevor die BRH-Senioren mit ihren ergatterten kulinarischen Schätzen und ihrem neu erworbenen Wissen rund um Glocken und Tomaten zurück ins heimatische Moselland führen.



Die kommenden Tagesausflüge des BRH-Kreisverbands Bernkastel-Kues führen am 10.07.2019 nach Linz und Bad Breisig, am 12.09.2019 nach Großfischlingen, Landau und Bingen sowie am 08.10.2019 nach Schweigen und Wissembourg.

Für diese Fahrten sind ebenso wie für alle anderen Veranstaltungen des BRH-Kreisverbands Gäste nach vorheriger Anmeldung wie immer herzlich willkommen.

Daniela Keller
Stellv. Pressewartin